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Hemos escuchado que 
todo está decidido, que las 
encuestas dan ganadora 
a cierta lista o que confir-
man presunciones. ¿Pero 
qué ELECCIÓN realizará 
el soberano el domingo 15? 
¿Cómo elegiremos esta vez?

Los señores Obispos, como 
en otras ocasiones, nos 
animan a elegir de mane-
ra CONSCIENTE, LIBRE Y 
RESPONSABLE; a usar el 
voto como deber y derecho  
para ejercer el poder sobe-
rano, considerando que los 
cargos deben estar al ser-
vicio del bien común; nos 

advierten sobre el peligro 
de dejarse convencer sólo 
por “los discursos grandi-
locuentes” sin coherencia 
con acciones concretas, 
las ambigüedades de las 
campañas, la maquinaria 
partidaria, el vicio de la 
compra-venta del voto; nos 
llaman a evaluar propues-
tas junto con la honorabili-
dad y rectitud en acciones 
públicas y privadas, COM-
PROMISO CON LA VIDA Y 
LA FAMILIA y trayectoria 
de trabajo solidario; nos in-
vitan a votar respetando la 
propia DIGNIDAD que nos 
viene de ser hijos de Dios; 

nos recuerdan que las 
elecciones son una opor-
tunidad para consolidar 
las instituciones y superar 
la democracia puramente 
formal; exigen a los can-
didatos NO MANIPULAR 
LAS CONCIENCIAS ni la 
necesidad de la gente; nos 
iluminan acerca del poten-
ciar la sociedad organizada 
altruistamente, para el lo-
gro del bien común. 

Por último, se comprome-
ten a acompañarnos como 
pastores intercediendo por 
nuestro pueblo ante Dios y 
la Virgen María.

El Semanario ENCUEN-
TRO quisiera también aso-
ciarse a la voluntad demo-
crática y abogar porque las 
Instituciones crezcan en 
transparencia y superen la 
debilidad de la corrupción, 
jueguen limpio y sin tram-
pas, como nos lo dijera el 
querido Papa Francisco. En 
caso contrario, haríamos 
más de lo mismo, y nos ta-
charán de tener las autori-
dades que merecemos.

No. Somos un pueblo dig-
no y queremos superar el 
50 % de participación de 
las elecciones anteriores, 

hacer valer el bono demo-
gráfico juvenil, respetar a 
la mujer paraguaya, la más 
gloriosa, nuestra cultura y 
sus raíces. SÍ, basta de de-
cisiones hechas entre cua-
tro paredes, y a espaldas 
de la voluntad ciudadana. 
Nuestra elección es sagra-
da, y por eso libre, incide 
en la vida de la familia, del 
indígena, del vecino, del 
pobre de la ciudad, en el 
destino del campo.

El proceso democrático 
en nuestro País, en estos 
momentos históricos a ni-
vel local e internacional, 

debe estar marcado por 
esa consigna paz y justicia 
de nuestra bandera, la cual 
apela a las conciencias, al 
respeto de la persona y a la 
promoción de la dignidad 
humana en todas las etapas 
de su desarrollo. Dios nos 
lo demandará: jaiporavo 
porã, ñambobarete ñande 
rekokuaa, ha ñañangareko 
ñande rekovérehe. Procla-
memos con este gesto elec-
cionario, en el concierto 
de las naciones soberanas, 
¡viva el Paraguay!

Consejo Editorial

Elecciones LEALES, LIMPIAS Y SABIAS
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Encuentro

Además del gesto en sí de 
reunir con sentido de ge-
nerosidad, de altruismo, de 
búsqueda de bien común a 
tanta gente en defensa de 
la vida y la familia en nues-
tro país, ya dio un sentido 
especial a la Marcha del 31 
de octubre pasado, organi-
zada por Fedavifa y el Foro 
de Diálogo Civil, en con-
junto con otras organiza-
ciones, pero, además, po-
der escuchar en un solo día 
a tantos líderes y profesio-
nales hablar con claridad y 
sin rodeos de la importan-
cia capital de la herencia 
cultural más importante 
de los paraguayos, que son 
las mismas personas y sus 
instituciones intermedias 
(familia, escuela, iglesia), 
como centros y fundamen-
tos de toda política ¡es más 
que impactante y vale un 
agradecimiento sincero! 

Hace falta recordarnos 
unos a otros estos temas 
esenciales y no dar por sen-
tado que todos “ya sabe-
mos luego”. Hay que hacer 
saber a las autoridades y a 
los promotores de cambios 
culturales radicales que Pa-
raguay tiene una sociedad 
viva y que no está dispuesta 
a aceptar las imposiciones 
ideológicas que atentan 
contra su esencia cultural. 

Sirvan las valiosas expre-
siones del Monseñor Ed-
mundo Valenzuela, Arzo-
bispo de Asunción, cuando 
le tocó el turno como ora-
dor para darnos pie a la re-
flexión que debe continuar 
en nuestras comunidades. 

“Creemos en Dios Creador, 
que es nuestro Padre, fuente de 
la Vida. Creemos que la vida 
es responsabilidad de todos 
nosotros. Por eso quiero empe-
zar con una oración que es el 
Padre nuestro. Pero ñañem-

bo’éta ñaneñe’ēme, Ñandejára 
Jesucristo nanembo’ehaguéi-
cha… Ore ru, yvágape reimé-
va...”, comenzó el Obispo 
Valenzuela, a su turno. 
Antes habían bendecido 
y apoyado la marcha per-
sonalidades tales como el 
Pastor Abreu, la Dra. Bru-
mat, la Lic. Cruzans, el Dr. 
Farina, la Dra. Rivarola, el 
Pastor Maldonado, la Pas-
tora Flor de Juilfs, el Pastor 
Vergara, miembros de la 
organización Generación 
Provida, dirigentes de la 
Pastoral Familiar y el Gru-
po de Colores, el señor Juan 
Vera de Asucoop y tantos 
otros… “¡Qué linda fiesta de 
la vida, qué linda fiesta por 
la familia! Qué linda fiesta 
de todo nuestro pueblo 
que parte siempre de Dios 
Creador, que nos dio la 
naturaleza del hombre y la 
mujer para que unidos en 
matrimonio transmitan 
la vida. Qué lindo es que 
nosotros propongamos el 
matrimonio y la familia así 
como todos debemos promo-
ver. La fuente es Dios Crea-
dor. Por eso les digo vamos 
a gritar ¡Viva Dios Creador! 
¡Viva Dios Padre!, agrega-
ba, el Arzobispo. “Estamos 

comprometidos para que esta 
vida se defienda. Hay tan-
tas amenazas que provienen 
de las organizaciones inter-
nacionales, incluso de de las 
Naciones Unidas (ONU) que 
fueron copadas por organiza-
ciones que promueven el des-
orden moral, atentados contra 
la vida y tratan de imponer 
el aborto en el mundo…”, de-
nunció. Lamentó también 
que en nuestro país hu-
biera instituciones que se 
prestan al juego incluso en 
el Parlamento donde es-
tarían “corriendo billetes 
verdes” para sancionar le-
yes en contra de la vida y a 
favor de la promoción de la 
ideología de género. “

Paraguay es pequeño, 
pero desde aquí le decimos 
sí a la vida”, dijo, y agregó 
que “no se debe permitir 
ninguna ideología que 
quiera manipular la men-
te de los niños y jóvenes”. 
Antes de concluir con la 
bendición pidió defender 
la vida desde la concep-
ción hasta la muerte na-
tural. He aquí, entonces, 
nuestra tarea. 

Ecos de la Marcha Pro Vida y Pro Familia

Del Encuentro Mundial de 
las Familias realizado en 
Filadelfia, EEUU, del 22 al 
27 de setiembre pasado, 
participó una delegación 
paraguaya, representante 
de la Pastoral Familiar, de 
la Conferencia Episcopal y 
nos comparten brevemen-
te algunos recuerdos.

La delegación estuvo inte-
grada por Mons. Miguel An-
gel Cabello Almada, Obispo 
responsable de la Pastoral 
Familiar y Vida, Liliana y 
Hugo Acosta; Secretarios  
Ejecutivos de la Comisión 
Familia y vida; Rosario y 
Claudio Pereida; Alicia y 
Bernardino Orué y el Pbro.  
Casimiro Rawjal, miem-
bros de la comisión de 
trabajo permanente de la 
CEP. 

Iniciaron la estadía, con la 
visita pastoral a la comu-
nidad de paraguayos resi-
dentes en Nueva York; vi-
sitaron la Catedral de San 
Patricio en dicha ciudad y 
quedaron impresionados, 
según comentan por la 
vorágine de la gente tra-
bajando intensamente, po-
niendo todo a punto para 
recibir al Papa Francisco 
que también pasaría por 
allí, antes de ir a Filadelfia.

Llegados a Filadelfia, Pen-
silvania, quedaron maravi-
llados ante unas realidades 
de mayor intensidad aún: 
todo el marco que hacía al 
Encuentro Mundial de las 
Familias. Un inmenso des-
pliegue de seguridad, por 
un lado, la imagen del Papa 
Francisco que se divisaba 
por todos lados; pasaca-
lles, materiales alusivos en 
todos los comercios, pero 
principalmente la gran 
unidad de los participan-
tes, venidos de todas partes 
del mundo. “Había más del 
millón de personas que sin 
conocernos, ya nos saludá-
bamos, nos abrazábamos, 
parecía que nos conocía-
mos desde siempre”, dijo 
una representante.

Durante el EMF, se pre-
sentaron más de 50 con-
ferencistas que abordaron 
temas diversos y actuales 
sobre la fe y la vida huma-
na, dirigidos a las familias 
y al desafío que encaran 
cada uno de sus miembros 
como laicos comprometi-
dos dentro de la Iglesia.

El Papa Francisco, supo 
dar mensajes clave a las 
familias y al mundo entero 
en esta visita pastoral. Al-
gunos de los mensajes que 

más fuertemente calaron 
hondo en la delegación, 
refirieron: “que no perda-
mos nuestra identidad de 
pueblo hispano, no perda-
mos nuestra identidad hu-
mana, ni nuestra cultura; 
que no permitamos que en 
nuestros países se metan 
ideologías contrarias a 
nuestra cultura y tradición.

Anécdota de vida cristiana

Uno de los matrimonios 
comentó que durante la 
visita del Papa en julio de 
este año al Paraguay, se 
ofrecieron como servido-
res voluntarios y les tocó la 
tarea de llevar y acompañar 
a los adultos mayores con 
sus acompañantes, razón 
por la cual pudieron divisar 
apenas, muy desde lejos la 
figura del Santo Padre.

En cambio, como solemos 
escuchar la frase “Dios no 
se deja ganar en generosi-
dad”, una vez más se cum-
plió y fue así que tal entrega 
fue premiada, no solo con 
la participación en el EMF, 
sino con la gracia de haber 
estado a solo 2 metros del 
Papa Francisco y “llenarse 
de su espíritu de serenidad 
que tanto sabe transmitir”, 
dijeron emocionados. 

Participación paraguaya en el Encuentro 
Mundial de las Familias, EMF Fila

“Dios creo a la familia para hablar de Dios, para perdonar, para salvar, para 
Amar. Los padres son los custodios de los hijos y ellos de los padres enfermos 
y ancianos. Dentro de la familia se vive una unidad perfecta, esposo, esposa, 
hijos, abuelo, abuela, llamados al servicio mutuo”.

Cardenal Robert Sarah, EMF, Filadelfia, EEUU 2015

Algunos oradores de la Marcha del 31 de octubre / Fotos: Antonella Riquelme
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P.: Durante su estadía en 
EEUU para el EMF, ¿visitó la 
colectividad de paraguayos en 
Nueva York? 

Monseñor: Efectivamente, 
fuimos invitados con la 
Pastoral Familiar a unos 
encuentros con la colecti-
vidad de paraguayos que 
residen allí. Fuimos bien 
recibidos, nos interiori-
zamos de la situación de 
nuestros compatriotas que 
viven en esa ciudad y en 
otras de los EEUU.

P.: ¿En qué situación encontró 
a nuestros compatriotas que 
viven allá?

M.: En general, estaban 
contentos con la visita del 
Papa. Ellos hicieron un 
pedido especial. Quieren 
tener a un sacerdote para-
guayo entre ellos, porque 
se pasan momentos muy 
difíciles, de mucha sole-
dad a veces, lejos de sus 
familiares. Si bien, allá 
tienen servicios religiosos, 
iglesias; pero pidieron por 
uno de nosotros, “porque 
no hay como el Pa’í”, me 

dijeron. Luego de muchas 
risas y emociones, nos des-
pedimos y yo partí para Fi-
ladelfia. 

P.: ¿Cómo vivió Ud. de cerca 
el Encuentro Mundial de las 
Familias en Filadelfia con la 
presencia del Papa Francisco? 

M.: Me impresionó mucho 
el fervor demostrado. Ha-
bía personas de muchos 
países y de varias religio-
nes también, pero todas 
demostraban un gran en-
tusiasmo y fervor hacia la 
persona del Santo Padre. 
Y no solo hacia Él, sino que 
este fervor era también 
hacia la defensa de la insti-
tución de la familia, la pro-
tección de la vida humana; 
fue una fiesta total.

P.: De los mensajes que pro-
nunció el Papa, ¿recuerda al-
guno en especial? 

M.: Todo lo que dice el 
Santo Padre es una gran 
enseñanza, pero me llevo 
unas cuantas ideas en el 
corazón. La llamada y la 
invitación que nos hace el 
Papa Francisco de levan-

tarnos, a las familias, de sa-
lir adelante, porque somos 
una bendición de Dios; a 
pesar de sus limitaciones, 
sus carencias, de que uno 
o más miembros puedan 
estar débiles, enfermos; el 
Papa nos enseña que te-
nemos que aprender cada 
día a tener una actitud 
más compasiva, misericor-
diosa, entre los miembros 
de la propia familia; vale 
la pena hacer el esfuerzo 
para defender y promover 
a nuestras familias. 

P.: Ahora Monseñor, recién 
llegado de Filadelfia, rehízo 
sus maletas y partió rumbo 
al Vaticano para ser el único 
obispo paraguayo que parti-

cipó del Sínodo de la Familia, 
del 4 al 25 de octubre pasado. 
¿Cómo fueron aquellos días de 
encuentro sinodal?              

M.: Bien, debo comenzar 
diciendo que fueron días 
de exhaustivo trabajo para 
todos. Los obispos, carde-
nales, delegados fraternos, 
representantes de comu-
nidades no católicas, ma-
trimonios invitados, entre 
otros. Y la disciplina y ho-
rarios para un grupo bas-
tante numeroso... Durante 
tres semanas los horarios 
de trabajo fueron de lunes 
a sábados de 9:00 a 12:30 y 
de 16:00 a 19:00 hs. Tenía-
mos las congregaciones si-
nodales con el pleno de los 
obispos con alocusiones, 
exposiciones, y luego los 
círculos menores en donde 
se debatía con mayor pro-
fundidad cada tema. 

P.: ¿Alguna anécdota de 
aquellos días que pueda 
compartir con nosotros?              

M.: ¡Por supuesto! La pri-
mera es que me tocó residir 
junto a un grupo de obispos 
en la “Domus Internationalis 

Paulus VI Residence”, que 
fue la misma casa que alojó 
al Cardenal Bergoglio du-
rante su estadía en el Cón-
clave del que resultó electo 
Papa. Otro buen recuerdo 
que llevo es la oportunidad 
que tuve de encontrarme e 
intercambiar palabras con 
grandes teólogos, a quie-
nes solo conocía por libros, 
durante mis estudios de 
Especialización en Teolo-
gía Dogmática, y los pude 
conocer personalmente.

P.: ¿Podría adelantarnos 
algún cambio concreto 
que podemos esperar en 
nuestras diócesis, a partir 
de lo recogido en el Sínodo?

M.: Sí, porque es algo en 
lo que venimos trabajando 
hace un tiempo y con el Sí-
nodo se refuerza aún más. 
La gran necesidad de ma-
yor acompañamiento en la 
preparación de los noviaz-
gos para el sacramento 
del matrimonio. Entonces 
hay una invitación espe-
cial para que en las diócesis 
haya también una Pastoral 
Familiar, para apoyar a las 

CON MONSEÑOR MIGUEL ÁNGEL CABELLO ALMADA   

“La Familia es una bendición de Dios”
Es obispo de la ciudad de Concepción y responsable 
de la Comisión Nacional de la Pastoral Familiar 
y Vida en nuestro país. En setiembre participó 
del Encuentro Mundial de las Familias (EMF) en 
Filadelfia; representó a nuestro país en el Sínodo de 
las Familias, en el Vaticano, en octubre y la semana 
pasada fue nombrado Miembro permanente 
del Consejo Episcopal de la CEP durante la 207 
Asamblea Ordinaria de Obispos. Conozcamos al 
Monseñor Cabello en sus experiencias y aspectos 
más humanos. 

Pidieron un sacerdote 
paraguayo, “porque 

no hay como el Pa’í” 
dijeron los compatriotas 

residentes en EE.UU

“

“

parroquias y al párroco en 
esta preparación. Estaría-
mos implementando tres 
tipos de preparación: una 
lejana, ya en grupos juve-
niles, confirmación; otra 
más próxima, a parejas de 
novios y una más inme-
diata a la celebración de 
la boda. 

P.: Llegó a Paraguay y ya 
recibió la responsabilidad 
de ser Miembro del Con-
sejo Permanente de la 
CEP, ¿qué desafíos inme-
diatos le esperan?              

M.: En primer lugar 
acompañar las activida-
des y temas propuestos y 
que se van proponiendo 
desde la CEP, tenemos el 
Trieno para los jóvenes 
que como proyecto nos 
gustaría lanzar un poco 
más adelante; reforzar la 
atención a las familias; 
acompañar el “Año de la 
Misericordia” a ser inau-
gurado el próximo 8 de 
diciembre en el mundo 
entero, entre otras cosas. 

P.: Como conocido devoto 
de San Roque González 
de Santa Cruz, ¿dónde y 
cómo lo recordará el 15 de 
noviembre? 

M.: Me uno a las celebra-
ciones en mi Diócesis, la 
Parroquia San Roque y 
San Blas de Concepción; 
por mi parte quiero se-
guir transmitiendo ese 
fuego misionero de nues-
tro gran santo, sobre todo 
a nuestros valientes futu-
ros sacerdotes. 

Monseñor Cabello 
nació el 4 de setiembre 
de 1965. Es oriundo de 

Piribebuy y en 1991, a 
los 26 años, fue orde-

nado sacerdote para la 
diócesis de Caacupé. 

Siente especial devoción por la “Virgen de los Milagros de 
Caacupé” y por San Roque González de Santa Cruz. 

Como hobbies prefiere jugar al fútbol y cantar –guitarra 
de por medio-. De no haber sido sacerdote podría haber 
sido arquitecto o ingeniero quizás, pero de hecho que en 
sus múltiples tareas pastorales hace de todo, las necesida-
des son muchas, y “se aprende a hacer de todo”, refiere.

Monseñor Cabello se formó en el Seminario Mayor Nacio-
nal y luego obtuvo su doctorado en Roma. 

El 13 de setiembre de 2013 fue nombrado Obispo de la 
Diócesis de Concepción, que abarca también el departa-
mento de Amambay. Entre todo, encuentra tiempo y se 
desempeña como docente en el Instituto Superior de Teo-
logía en la Universidad Católica de Asunción.
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El domingo 15 de 
noviembre los 
paraguayos elegirán 
a Intendentes y 
Miembros de Juntas 
Municipales para el 
periodo 2015-2020.

Más de 5500 cargos están 
en pugna.

Se  elegirán más de 2600 
Concejales con sus res-
pectivos suplentes y 250 
Intendentes.

Nuestro país está divido en 
17 departamentos más Ca-
pital, que cuentan con un 
total de 250 distritos.

En la Capital serán electos 
24 Concejales Titulares e 
igual número de suplentes.

En 124 distritos; 9 conceja-
les con misma cantidad de 
suplentes y en 125 munici-
pios 12 concejales con sus 
respectivos suplentes.

¿Quiénes están 
habilitados para votar 
en las Municipales del 
15 de noviembre?

Los ciudadanos paraguayos 
nacionales y naturalizados 
inscritos por primera vez o 
reinscritos en el Registro 
Cívico Permanente (RCP) 
hasta el 30 de diciembre 
de 2014, están habilitadas 
para votar en las Elecciones 
Municipales del 15 de no-
viembre de 2015

Las personas que se inscri-
ban en el periodo 2015 no 
formarán parte del padrón 
electoral de las Munici-
pales 2015, ellos estarán 
habilitados para ejercer el 
derecho al voto en las Elec-
ciones Generales del 2018, 

-
ciones de la Ley 834/94. 

El Documento que habilita 
al elector para votar es la 
cédula de identidad, no 
se admiten fotocopias de 
cédula ni contraseñas, tam-
poco pasaporte.

Fuentes: Justicia Electoral y 
www.paraguaymipais.com.ar

QUÉ PASA EN PARAGUAY

Porqué no vendo mi voto

Votamos el 15N PY

Todos los días tengo nece-
sidades: me gustaría tener 
mejores ingresos para que 
mi familia pueda disfrutar 
de más oportunidades, de 
más beneficios. Vivo en 
una familia donde, como 
nuestros ingresos son muy 
ajustados (y a veces con 
menos de lo que necesita-
mos), satisfacer una nece-
sidad significa dejar que 
otra quede postergada. 

Mis hijos van a una escuela 
pública. Y, aunque es gra-
tuita, tenemos gastos de 
uniforme que cubrir perió-
dicamente; gastos de útiles 
que también tenemos que 
renovar. Cuando podemos, 
también aportamos algo 
para recreo y merienda… 
La mayor parte del tiempo, 
no podemos.

Nuestra salud depende por 
completo del servicio pú-
blico. De las unidades de 
salud de la familia, o del 
puesto de salud, o del cen-
tro. No tenemos IPS: hace 
mucho tiempo que vivo de 
“changas”, de trabajos cor-
tos: gracias a Dios, nunca 
falta trabajo, aunque sea 
pequeño, para que la plata 
llegue a nuestra familia.

Pero en los hospitales no 
hay remedios, a veces, 
tampoco hay médicos. Y 
tuvimos que pedir presta-
do dinero hasta para nues-
tros pasajes, para llegar 
hasta algún otro servicio 
donde sí haya un médico 
atendiendo. Ahora que se 
vienen las elecciones, pa-
rece peor: nos dicen que 
los médicos también están 
“haciendo política” y que 
por eso no vienen. Y, a pe-
sar de todo eso, intento 
que mis hijos tengan una 
vida decente. En mi preca-

riedad, trato de inculcar-
les cosas buenas, valores 
buenos. Soy de los “tontos” 
que piden factura cuando 
compran algo, aunque no 
sea más que para darles mi 
número de cédula de iden-
tidad. Aprendí, trabajando 
con la comisión vecinal de 
mi barrio, que tenemos 
que pagar impuestos para 
que lleguen más beneficios 
(en realidad, estamos espe-
rando hace tiempo los be-
neficios, perdemos tiempo, 
pero no la esperanza).

Ahora llegan las elecciones. 
Tengo que votar. Me ofre-
cen plata para vender mi 
voto. Como cada dos años, 
alguien viene y me dice 
que si Fulano gana, las co-
sas van a mejorar. O llegan 
con ofertas de remedios los 
“jóvenes voluntarios” de tal 
o cual candidato, a darnos 
un servicio. Es raro, pero 
los remedios que faltan en 
los puestos de salud, o en 
los hospitales, siempre es-
tán en las campañas. Me 

Escándalos, fraudes, te-
chos caídos, fondos de la 
administración pública 
malgastados, ciudades a 
las que el progreso parece 
no llegar nunca son algu-
nas de las realidades que 
nos abruman cada día. Y 
ocurre que de nuevo tene-
mos una elección encima. 
Como si el salir a votar so-
lucionara la realidad que 
nos circunda.

Sin embargo, se están pal-
pando signos nuevos, seña-
les que alientan a retomar 
el timón de la vida política 
de nuestro país: los jóvenes 
levantados contra la co-
rrupción, estos que han de-
cidido cambiar el sistema, 
se han plantado con valen-
tía y decisión en pos de un 
país mejor. La democracia 
es la puerta que sostiene a 
estos jóvenes, pues ella lla-
ma a participar y a involu-
crarse de manera activa y 
efectiva en la vida del país. 

Mirando el coraje de estos 
estudiantes, secundarios 
y universitarios, debemos 
revaluar estas inminentes 
elecciones del domingo.

El bien común no significa 
solo calles en buen estado 
o recolección oportuna de 
basura. Significa también 
efectividad en los servi-
cios, obras pensadas para 
el futuro de los habitan-
tes, ejecutadas dentro de 
un diseño y planificación 
estratégicos, y con una  
utilización correcta de los 
recursos.

Votar para que la ciudad se 
vuelva una ciudad segura 
para transitar, segura para 
desarrollar capacidades 
y talentos, votar para que 
sea una ciudad inclusiva e 
incluyente. Una ciudad que 
respete a sus habitantes, 
con ordenamientos y con 
educación.

Participar de unas eleccio-
nes de manera activa nos 
da la posibilidad de expre-
sar nuestros sentimientos 

Lic. Ana Giucich Greenwood

INFO
ÚTIL

en cuanto a las gestiones 
administrativas, es el mo-
mento de aplaudir o bajar 
el pulgar, es expresar lo que 
en realidad deseamos de 
una gestión política. Votar 
constituye la posibilidad de 
hacer cambiar las agendas, 
en el ejercicio democrático 
de esa comunicación que 
debe existir entre quie-
nes fueron depositarios 
de nuestras expectativas y 
cada uno de los ciudada-
nos. Este tiempo exige de 
cada uno de nosotros una 
comprensión ilustrada de 
la situación en la que vivi-
mos. Tenemos diferentes 
medios para conocerla a 
cabalidad: la prensa, las 
redes sociales, nuestra pro-
pia experiencia de ciuda-
danos.

La democracia nos da la li-
bertad de pensar y de obrar 
a favor de todos. 

El voto es solo el primer 
peldaño de la escalera. 
Después, hay que estar 
atentos, acompañar, su-
gerir, controlar, estar 
presente en la vida de la 
administración, porque los 
políticos que asuman ha-
rán sus deberes en la me-
dida en que sientan el com-
promiso de los ciudadanos 
en tener una vida más dig-
na. Es nuestro derecho ser 
contralores, pero también 
es obligación acompañar 
desde donde nos toca estar 
para lograr armonizar esta 
relación política y ciudada-
na. Participar es la garantía 
para la transformación de 
nuestro país. 

Tenemos muchas opcio-
nes jóvenes, mucha sangre 
nueva, con ganas de cola-
borar, míralos, capaz sea 
la oportunidad que espe-
ramos para que llegue un 
nuevo Paraguay. La alter-
nancia es siempre benefi-
ciosa para la política.

El domingo te invito a vo-
tar, a ocupar tu lugar, a 
manifestar tu opinión, a 
ser copartícipe del gobier-
no local. A votar con la con-
ciencia de lo que debe ser. 

¡Tu ciudad te espera! 

Mario R. Velázquez, 
Periodista

EL DESAFÍO DE LAS EL
E N T R E  L A  H O N E S T I D A D ,  L A  P A R T I C I P

Consultora
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¿Quién soy yo ante la administración de la ciudad?

Recordando el encuentro 
con el Papa en el León Con-
dou, a 6 días de las elec-
ciones municipales 2015 
me plateo la cuestión de la 
identidad.

Comenzamos por el final, 
“estoy convencido, por la 
propia historia de ustedes, 
de que tienen la fuerza más 
grande que existe: su huma-
nidad, su fe, su amor. Ese ser 
del pueblo paraguayo que lo 
distingue tan ricamente en-
tre las naciones del mundo”. 
Así se despedía el Santo 
Padre de los representan-
tes de la sociedad civil pa-
raguaya reunidos en aquel 
día histórico.

Al contestar una pregun-
ta que le hicieron insistió 
en el tema de la identidad. 
“Para que haya diálogo es 
necesaria una base funda-
mental, una identidad… 
Cada uno dice, pero su iden-
tidad. No negocia su iden-
tidad. O sea. Para que haya 
diálogo es necesaria esa base 
fundamental”, decía.

El ser, la identidad, lo que 
soy; como condición para 
construir, dialogar, “ama-
sar, día a día”. 

Esta precisión nos lleva 
a comprender categóri-
camente que una mirada 
ideológica sobre la realidad 
no alcanza. “Las ideologías 
terminan mal, no sirven. 
Las ideologías tienen una 
relación   o incompleta o en-
ferma o mala con el pueblo. 
Las ideologías no asumen al 
pueblo… ¿En qué terminaron 
las ideologías? En dictadu-

ras, siempre, siempre”, afir-
maba Su Santidad. Porque 
la ideología reduce la rea-
lidad a una idea preconce-
bida, por eso atenta contra 
la razón, como también 
reflexionaba, con pasión, 
el historiador mejicano 
Jorge Traslosheros que vi-
sitó nuestro país semanas 
atrás.

Por esto, en vistas a las 
elecciones del domingo 
próximo, es muy impor-
tante analizar las pro-
puestas, las acciones pú-
blicas y privadas de los 
candidatos, tanto como 
advertir las ideas reduc-
cionistas de tinte ideoló-
gico que pueden encon-
trarse enmascaradas en 
sus discursos.

Atención, no basta con una 
preocupación ética centra-
da en la trasparencia de 
la futura administración 
municipal, hay que partir 
antes de otra preocupación 
esencial,  la antropológica: 
¿de qué idea de persona 
nos habla el candidato y su 
equipo? ¿Cómo será mira-
do cada ciudadano? ¿Cómo 
será mirado cada uno de 
nosotros y cada uno de 
nuestros hijos? La respues-
ta a esta última pregunta 
es medular pues es la que 
será respondida, trasver-
salmente, en las diferentes 
políticas que se aplicarán 

ofrecen plata, me ofrecen 
salud, una vez cada dos 
años. Y me insisten en 
que “cuando gane Fulano”, 
siempre voy a tener reme-
dios. Las calles de arena de 
mi barrio, que se convier-
ten en barro cuando llue-
ve, van a ser empedradas. 
A veces me dicen que van 
a asfaltar, pero eso sí que 
no creo; que vamos a tener 
transporte público decen-
te, pero veo que los ómni-
bus se descomponen todos 
los días. O se incendian en 
plena calle. 

¿Sabe qué, señor candidato? 
No voy a venderle mi voto. 
Ni a usted, ni a nadie. Sé 
que necesito esa plata para 
hoy. El hambre apura, las 
necesidades llegan a toda 
hora. Pero la venta de mi 
voto es plata para hoy y 
hambre para mañana, y 
seguramente también para 
pasado mañana. Porque si 
yo le vendo mi voto, estoy 
aceptando que no alcan-
za con educar bien a mis 
hijos, con participar con 

mi comisión vecinal, con 
pagar mis impuestos, ade-
más de todo, tengo que 
vender mi conciencia para 
comprar una mentira, y las 
violaciones a mis derechos 
como ciudadano no van a 
cambiar en lo más mínimo.

Cuando viene a comprar 
mi voto, me dice que usted 
no tiene capacidad para 
convencerme de sus pro-
puestas (¿acaso tiene usted 
propuestas?). Usted necesi-
ta comprar mi voluntad, ya 
que no puede convencerla. 
Cree que 100 o 150 mil gua-
raníes van a cubrir, van a 
tapar, lo que no se puede 
cubrir ni tapar: su falta de 
capacidad. 

A lo largo de estos años, 
usted no se preocupó por 
mí. Y ahora, quiere que me 
quede callado por esa suma 
de dinero. Y quiere que 
me muestre complacien-
te, y que le vote. Lo siento, 
pero en lugar de ofrecerme 
un dinero que me va a du-
rar dos días como mucho, 

ofrézcame un transporte 
público en el que pueda 
viajar sin tener que re-
zar por llegar a salvo a mi 
destino. Ofrézcame unas 
plazas y parques decentes 
para que mis hijos puedan 
jugar sin peligro. 

Ofrézcame festivales y cul-
tura, para que pueda dis-
frutar de mi tiempo libre 
porque con lo que cuestan 
los espectáculos privados 
no me alcanza y le juro que 
aunque soy humilde, tengo 
ganas, voluntad y disfruto 
de nuestra cultura. 

Todo eso, vale mucho más 
que 150 mil guaraníes, y me 
van a durar a mí, y a la ciu-
dad, mucho más tiempo. 
Y sobre todo, no se quiera 
aprovechar de mi necesi-
dad. La pobreza ya es una 
situación indigna, para 
que usted además quiera 
humillarme. Soy humilde, 
pero soy un ciudadano. Us-
ted necesita mi voto: haga 
entonces su trabajo.

durante el tiempo que el 
nuevo intendente y los con-
cejales municipales ejerzan 
sus funciones.

La expresión latina: “ope-
ratus sequitur esse” es más 
que elocuente en este sen-
tido. El hacer sigue al ser y 
no a la inversa.

Frente a un poder políti-
co que está convencido de 
que todo debe construirse 
(o deconstruirse, mejor di-
cho) desde el ejercicio del 
mismo y no desde la reali-
dad, ¿qué nos espera? Si re-
ducimos la idea de persona 
a un producto cultural   de 
consenso, la consecuencia 
no es sólo la tan publicita-
da construcción del géne-
ro, sino todas las otras que 
vendrán de la mano, hasta 
la de la conciencia y la fe.   
No podemos ir a votar el 
domingo sin haber llevado 
el juicio hasta aquí.

Porque, como enseña el 
pensador Mario Ramos Re-
yes, en la administración 
de la res pública, se “pone al 
hombre y todas sus dimen-
siones, inteligencia y vo-
luntad, espíritu y materia, 
como el gozne – real y con-
creto- sobre el cual deben 
girar todas las propuestas 
de solución a los problemas 
políticos y sociales”.

Pensémoslo bien antes de 
ir a votar. Lo primero es la 
persona.

Foto: Gentileza Última Hora

LECCIONES MUNICIPALES
A C I Ó N   Y  E L  V A L O R  D E  L A  P E R S O N A

Nora Gauto
Madre y docente

 ¿De qué idea de persona 
nos habla el candidato 

y su equipo? ¿Cómo será 
mirado cada ciudadano? 
¿Cómo será mirado cada 

uno de nosotros y cada 
uno de nuestros hijos?
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Una miradadistinta
NUESTRAS RAÍCES por M.C.C

Sí, era el 7 de setiembre de 
2010 cuando se hacía “un 
anuncio gozoso para el Pa-
raguay”; el entonces Arzo-
bispo de Asunción y Presi-
dente de la CEP, Monseñor 
Pastor Cuquejo, anunciaba 
en una breve pero signifi-
cativa misiva a su hermano 
Celso Yegros Estigarribia 
que los obispos del país 
por unanimidad dieron su 
parecer favorable para la 
iniciación del proceso de 
beatificación del sacerdote 
Julio César Duarte Ortella-
do (1906-1943), hoy Siervo 
de Dios. ¿Un desconocido 
para el amigo lector? Pues 
es hora de preguntar quién 
fue. ¿Un ya entrañable 
amigo del cielo? Pues ¡es 
hora de darlo a conocer a 
otros!…

En el año de las vocaciones 
que está terminando en 
cuanto a propuesta de re-
flexión especial, pero que 
apenas es una excusa para 
plantearnos con seriedad 
las llamadas del Señor a 
lo largo de nuestra vida, 
¿cómo no recordar a este 
“sacerdote secular para-
guayo de vida ejemplar” 
que, gracias a las investi-
gaciones del Padre Carlos 
Heyn, salió a luz para tan-
tos paraguayos que goza-
mos de su compañía santa?

Por un momento caigamos 
en la cuenta de lo bello de 
tener un amigo paraguayo 
más en el cielo con quien 
podemos vivir la comunión 
de los santos, la compañía, 
¡las certezas de nuestro 

Julio César Duarte Ortellado, Siervo de Dios

destino! Nada de nuestro 
peregrinar es ajeno para 
nuestros hermanos “ya lle-
gados” a ese estado de luz 
y belleza excepcional en el 
que somos más nosotros 
mismos en Dios.

Estamos hablando de un 
paraguayo, de un caazape-
ño, hermano nada menos 
que del primer ministro 
de salud del país, heredero 
de la más bella tradición 
franciscana que se arraigó 
en su pueblo natal, el cen-
tro del famoso milagro del 
ykua, realizado por el pa-
dre Bolaños siglos antes de 
la llegada al mundo del Pa-
dre Julio. Este era un chico 
sencillo y serio como tan-
tos de nuestros niños del 
interior y siempre conser-

vó ese porte paraguayoi-
te de poco hablar pero de 
gran sensibilidad que se-
guro sigue siendo la puerta 
abierta de su corazón a los 
compatriotas que a él acu-
dimos en busca de ayuda. 
Un hombre que valoraba 
la palabra y la providencia 
y que abrazó el sacerdocio 
como pocos… 

¿Queremos conocerlo me-
jor? Recomendamos los 
dos tomos del libro del Pa-
dre Heyn sobre su vida y 
cartas. Como muestra este 
botón de los varios escri-
tos que nos quedan como 
recuerdo de su profunda 
interioridad, este en par-
ticular es del exultante día 
de su ordenación sacerdo-
tal en Roma, recibida del 
mismísimo Papa. ¡Que sea 
una inspiración!:

“¡Qué cosa, mi Dios! ¡Todo ha 
sido verdad, realidad y belleza!”, 
“¡Demos gracias a Dios que me 
ha hecho llegar hasta este día! 
he aquí el objeto y la razón de 

ser de mi vida toda.  He nacido 
para este día; para este 

día he crecido; mis padres me 
han preparado para este día; he 
pedido a Dios que me conceda 

vivir hasta este día. 

¡Oh día muy amado! 
Te saludo con el alma del más 

puro regocijo”… 

Siervo de Dios Julio César Duarte Ortellado

En setiembre se cumplieron 5 años de un acontecimiento histórico. No hubo manifestaciones 
extraordinarias en las calles, no sonaron cañonazos en honor de alguien especial para la patria, 
quizás mucha gente morirá sin saberlo. Pero en el cielo y en la barca de Pedro sí que había una 
alegría excepcional. El contento que da el reconocimiento de que la verdad se hace eco en cada 
generación, en cada pueblo; que la gracia jamás deja de manifestarse en la santidad de los 
pequeños grandes de la humanidad.

la mujer más poderosa del mundo.

Queremos que nuestro “encuentro” sea 
real y cercano. Para eso, habilitamos 
nuestro mail: 
semanarioencuentro@gmail.com 
para que puedan contarnos sus 
experiencias, opiniones, aquello que 
quieran compartir, lo que ocurre a su 
alrededor o en lo más profundo del alma.

Pueden enviarnos fotos y si quieren 
procuraremos compartirlas con todos los 
lectores de Encuentro. ¡Dios los bendiga!

Consejo Editorial

CARTA A LOS LECTORES

QUERIDOS LECTORES
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En el marco de las celebra-
ciones del “Año de la Vida 
Consagrada”, el sábado 
14 de noviembre la Arqui-
diócesis de Asunción y la 
Provincia del Paraguay de 
la Congregación del Santí-
simo Redentor, invitan a la 
Ordenación Sacerdotal de 
los Diáconos: Gabriel Agus-
tín Quintana Amarilla, 

San Roque nació en 1576 
en Asunción, a los 22 años 
se ordenó sacerdote y fue 
párroco de la Catedral de 
Asunción. En 1609 ingresó 
a la Compañía de Jesús e 
inició su labor misionera 
evangelizadora principal-
mente con los indígenas 
en lugares alejados, y con-
diciones extremadamente 

El nuevo caso denominado 
“VatiLeaks2” -nombre que 
hace referencia al anterior 
escándalo de filtraciones 
por el que el Vaticano con-
denó al mayordomo del 
anterior pontífice, Bene-
dicto XVI, Paolo Gabriele, 
por robo y divulgación de 
documentos-, estalló el 2 
de noviembre, cuando se 
comunicó la detención del  
sacerdote español Lucio 
Vallejo Balda y la italiana 
Francesca Chaouqui.

Ambos fueron detenidos 
en el marco de esta in-
vestigación, abierta tras 
comprobar que se habían 
filtrado documentos de 
carácter económico con-

siderados reservados por 
la Santa Sede y que estos 
aparecerían en dos libros 
que se publicaron el pasado 
jueves: Via Crucis de Gian-
luigi Nuzzi y Avarizia, de 
Emiliano Fittipaldi.

La Santa Sede ha denun-
ciado que estos libros in-
cluyen material secreto y 
que por lo tanto proceden 
de un hecho ilícito, una 
sustracción, al tiempo que 
ha subrayado que el esce-
nario que plantean fue ya 
superado por las reformas 
de Francisco.

Pero, más allá del morbo, lo 
real es que estas informa-
ciones confirman el hecho 

Vatileaks 2: Otro puñal clavado en el corazón de la Iglesia
FUE CALIFICADO COMO “UN ACTO DEPLORABLE” POR EL PAPA FRANCISCO

concreto de que la Iglesia y 
el Papa Francisco a su ca-
beza trabajan por mejorar 
la administración de los 
bienes materiales de acuer-
do a estándares internacio-
nales.

Lógicamente, tratándose 
de la materia en cuestión, 
dinero, vinculada a la pa-
labra “mágica” Vaticano, el 
asunto ha encontrado am-
plio eco en la prensa inter-
nacional. 

Algo que también se debe-
ría advertir es que los dos 
libros tienen finalidades 
remunerativas: los “auto-
res” venden los libros, no 
son regalados, y lo hacen a 

partir de material robado. 
En otras palabras: están 
lucrando con lo que no es 
suyo y presentan esta acti-
vidad criminal como inves-
tigación periodística. 

¿A usted qué le parecería 
bien que le robaran sus 
correos electrónico o men-
sajes de Facebook o What-
sapp más íntimos y que 
luego fueran publicados y 
vendidos ya no sólo sin su 

BREVES ARQUIDIÓCESIS

Se ordenarán tres jóvenes sacerdotes
Motivo de orgullo nacional: San Roque González

EL SÁBADO 14 DE NOVIEMBRE

DOMINGO 15 DE NOVIEMBRE

Juan Daniel Gaete Arrúa y 
Moisés Franco, CSSR.

La celebración se llevará 
a cabo en la Catedral Me-
tropolitana de Asunción 
a las 17 hs. Será presidida 
por Mons. Edmundo Va-
lenzuela Mellid, Arzobis-
po de Asunción y nuevo 
Presidente de la CEP, de 

quien los nóveles sacerdo-
tes recibirán la imposición 
de la estola sacerdotal y la 
casulla.

La feligresía que quie-
ra unirse al gozo de esta 
fiesta de la Iglesia por las 
nuevas vocaciones está 
cordialmente invitada a 
participar.

hostiles en tiempos de la 
colonia. Tuvo una labor su-
mamente prolífica. Ense-
ñó, catequizó, fundó ciuda-
des y reducciones. En 1628 
fue asesinado junto al P. 
Alonso Rodríguez Olmedo, 
cuando evangelizaba en 
Caaró. Los cadáveres fue-
ron arrojados a la hogue-
ra, pero milagrosamente 

el corazón de Roque no se 
quemó. Roque y sus com-
pañeros mártires fueron 
beatificados por Pío IX en 
1934 y canonizados por san 
Juan Pablo II en mayo de 
1988 en Paraguay.

¿Sabías que Encarnación, 
fue una de las ciudades 
fundadas por este gran 
santo y mártir en el año 1615?

autorización, sino incluso 
lucrando con ellos y que-
dándose sin recibir nada a 
cambio?

Por algo, el Papa Francis-
co, el pasado domingo al 
final del rezo del Ángelus, 
reflexionó sobre el caso y 
lo definió como «un acto 
deplorable que no ayuda»; 
es más, dice, es un «deli-
to», pero este «triste hecho 
-asegura Bergoglio- no me 

distrae ciertamente del tra-
bajo de reforma que esta-
mos sacando adelante con 
mis colaboradores y con el 
apoyo de todos ustedes».

Palabras pronunciadas en-
tre los aplausos de los fieles 
al final de la oración maria-
na del Ángelus en una Pla-
za San Pedro desbordante 
de personas atentas a la 
guía del Sumo Pontífice.

Im
agen: Ultim

a H
ora

Caminata de la Fe, Fiesta de San Roque González / Foto: Arzobispado  de Asunción

Diácono Moisés Franco Machuca, C.Ss.R, Diácono Juan Daniel Gaete y Diácono Gabriel Quintana 

“El tema de fondo aquí es la puesta en marcha por el Santo Padre de un proceso de 
análisis y reflexión acerca de la reforma y la mejora de la situación administrativa 
del Vaticano y la Santa Sede”, según expresiones del Padre Federico Lombardi SJ, 
Director de la Oficina de Prensa de la Santa Sede.

El domingo 15 la Iglesia Católica recordará en el mundo entero a 
San Roque González de Santa Cruz, el santo paraguayo.
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Historiador mejicano, comentarista del Diario La Razón de Méjico 

Te esperamos este domingo 15 de noviembre, a 
las 04:30 hs de la mañana, por TELEFUTURO.

“Católicos de Asunción y de todo el Paraguay: No cerréis 
vuestros oídos a esta voz. Es el primer Santo de vuestro país. 
Él se ha quedado aquí, entre vosotros, como señal de su amor 
sin límites. ¡Que sus fatigas no sean vanas! ¡Dad a su corazón 
la alegría de ver que os amáis como Cristo nos ha amado!”.

Papa Juan Pablo II. Ñu Guazú. 6 de mayo de 1988.

El próximo domingo 15 de noviembre la Iglesia recordará a 
San Roque González de Santa Cruz.

En el programa Esto Dice la Iglesia, el Lic. Humberto Pessolani, 
compañará al Prof. Roque Acosta y recordarán la histórica 
visita de San Juan Pablo II al Paraguay con motivo de la 
canonización del santo paraguayo. La cita es a las 4:30 de 
la mañana (horario especial) por las pantallas de Telefuturo.

Las mujeres, la patria y el fascismo tecnocrático

BELLEZA, ARTE Y CULTURA

Paraguay existe porque sus 
mujeres así lo decidieron. 
Si fuera por sus vecinos 
hace mucho que esa pa-
tria hubiera desapareci-
do. No estamos ante una 
bella alegoría, sino ante 
una realidad tangible que 
tuvo su momento decisivo 
después de la Guerra de la 
Triple Alianza (1864-1870) 
contra Brasil, Argentina y 
Uruguay.

Al terminar el conflicto, 
los paraguayos habían 
perdido parte de su terri-
torio y estaban al borde 
del colapso demográfico. 
De una población estima-
da en 500 mil habitantes, 
al final quedaba la mitad, 
de la cual sólo 80 mil eran 
varones. No pocos de ellos, 
empujados por el ham-
bre, se engancharon en las 
plantaciones de mate como 
peones acasillados. Los po-
líticos siguieron jugando a 
la guerra entre asonadas y 
golpes militares.

Paraguay no tenía futuro; 
pero sucedió un milagro. 
Las mujeres, como inteli-
gencia colectiva, decidie-
ron que ellas le darían un 
mañana a lo que llamaron 
su patria. Se transforma-
ron en pequeñas empresa-
rias, reactivaron los mer-
cados locales y, a la par, 
reconstituyeron la familia 
y el altar como núcleo de 
aquella sociedad. Tuvieron 
muchos hijos, formaron 
familias yrestablecieron la 
fe religiosa que les congre-
gaba en la esperanza así en 
los hogares, como en las 
parroquias y la calle. Lapa-
tria dejó de tener un signi-
ficado partidista, político, 
para llenarse de sentido 
cotidiano compartido con 
quienes se ama, en cada 
hijo, en cada prójimo.

No se trata de una linda 
anécdota, sino de un des-
mentido categórico a la 
cultura narcisista que hoy 
domina las élites políticas, 
judiciales e intelectuales 

de Occidente, incluidas no 
pocas latinoamericanas. 
Éstas consideran que la fa-
milia y la religión estorban 
al progreso y la autodeter-
minación del individuo, 
lo que hace necesaria la 
intervención del Estado 
para salir al paso de tan 
nocivas influencias. La fa-
milia debe ser redefinida, 
la educación de los hijos 
controlada por el Estado y 
las religiones arrinconadas 
en la vida privada hasta 
desaparecer. 

Si las paraguayas hubieran 
pensado así, el Paraguay 
no existiría. Esto que afir-
mo no es una novedad. 
Grandes pensadores du-
rante el siglo XX lo vieron 
con claridad, sonadamente 
en la escuela de Frankfürt 
y lo mejor de los teólogos 
católicos. Según Horkhei-
mer, las democracias oc-
cidentales han formado 
nuevos totalitarismos bajo 
formas sofisticadas de 
control ideológico, ejerci-
das a través de la opinión 
pública. Fromm lo calificó 
de fascismo tecnocrático y 

de Lubac lo denunció en su 
obra El drama del huma-
nismo ateo.

Para consolidar esta domi-
nación, el Estado necesita 
controlar o destruir tres 
instituciones que susten-
tan la vida de la sociedad: la 
educación autónoma, la fa-
milia y las iglesias. Así, una 
sociedad civil débil, pulve-
rizada en individuos “au-
todeterminados”, desvin-
culados orgánicamente de 
sus lazos matrimoniales, 
familiares y comunitarios 
son presa fácil de la “opi-

Si cantás, ejecutás algún ins-
trumento en alguna parro-
quia o formás parte del algún 
grupo que evangeliza con téc-
nicas de teatro, esta invitación 
es para vos. El Ministerio de 
Música y Teatro de la Reno-
vación Carismática Católica 
Arquidiocesana, RCCA, invita 
al retiro anual abierto a perso-
nas de todo el país, que quie-
ran seguir formándose y tener 
una fuerte experiencia de fe.

En esta nueva edición, acom-
pañará el desarrollo de acti-
vidades Fray Nelson Medina, 

Realizarán representación 
de cuadros vivientes de 
Koki Ruiz, el lunes 16 de 
noviembre a las 18:30 y a 
las 20:00 hs en el Teatro 
Municipal Ignacio A. Pane, 
alumnas del Colegio Las 
Almenas. 

Estarán inspirados además 
en obras de Ruiz, como de 
Ysanne Gayet y estarán 
acompañados por la Or-
questa Sinfónica Nacional. 

Más informes con Malvi-
na Segovia (0981) 459 593, 
coordinadora. del evento.

TALLER PARA SALMISTAS
INICIA: SÁBADO 14/11/2015
Dirigido a todos aquellos 
que estén interesados en 
aprender a cantar los sal-
mos, especialmente en las 
celebraciones de los tiem-
pos de Adviento y Navidad. 
El taller inicia el sábado 14 
de noviembre, de 8 a 11 de 
la mañana, y tendrá una 
duración de 4 sábados 
consecutivos. El costo de 
participación es de 50.000 
guaraníes. Para más infor-
mación, comunicarse con 
el Dpto. de Liturgia de la 
Arquidiócesis: (021) 202 
862, de 8 a 16hs o al email: 
liturgia.arzobispado@gmail.com

sacerdote colombiano. Ade-
más, el Prof. Enrique Alfonzo 
dará un taller especial para 
músicos, mientras que la Mi-
sionera Marisa Reyes hará lo 
propio con la gente de teatro.

La fecha del retiro será el 20 
y 21 de febrero de 2016 en 
Emaús, Luque. Las inscripcio-
nes y reservas están abiertas  
solo hasta el 15 de enero. 

Para mayor información y 
consultas comunicate al: 
0972327722 con Annika ó al 
0994980564 con Hugo.

Jorge E. Traslosheros 

nión pública”, cera blanda 
en manos de lo que Ches-
terton llamó el gran mer-
cado y el gran Estado, bajo 
dinámicas formalmente 
democráticas.

Rubén Cortés, director de 
nuestro diario, lo señaló 
con agudeza en su pro-
fundo testimonio sobre su 
Cuba natal. 

El totalitarismo atacó fron-
talmente a la familia como 
medio idóneo para con-
trolar a la sociedad. Rubén 
debe saber que a los cuba-

nos también les espera un 
milagro.

Hoy, cuando los ministros 
de la SCJN se aplican en 
redefinir el matrimonio y 
con éste la familia, cuan-
do nuestros legisladores 
buscan desvincular a los 
hijos de la tutela paterna 
en asuntos tan delicados 
como la sexualidad (entre 
otras cosas), no están ac-
tuando como demócratas, 
ni liberales, ni progresis-
tas, sino como arquitectos 
del fascismo tecnocrático, 
incluso sin darse cuenta.

AGENDA CATÓLICA

VI RETIRO DE MÚSICA Y TEATRO · 20 y 21/02/2016

UNA AVENTURA EN EL MUSEO

LUNES 16/11/2015


